



Diese kurze Darstellung der politischen Bedeutung von gerichtlichen Hauptverhandlungen verdeutlicht die hohen Sicherheitserfordernisse, denen es durch alle eingesetzten Angehörigen der Abteilung XIV Rechnung zu tragen gilt. Dem müssen bereits alle leitungsmäßigen Festlegungen entsprechen, damit es feindlichen Kräften nicht gelingt, uns zu überraschen.

Es wird deutlich, daß die Sicherung von Vorführungen zu gerichtlichen Hauptverhandlungen durch Angehörige der Abteilung XIV im Gesamtprozeß der Sicherung des Strafverfahrens einen bedeutenden Platz einnimmt.

Besondere Sicherheitserfordernisse können sich aus folgenden Faktoren ergeben, die zugleich einen Maßstab für die politisch-operative Bedeutung des Prozesses darstellen. Die wesentlichsten sind:

- Die Einordnung der gerichtlichen Hauptverhandlung in die internationale politische Lage (z. B. Prozesse gegen Nazi- und Kriegsverbrecher, gegen Bahro/Hübner usw.),
- Die zwischenstaatlichen Beziehungen bei angeklagten Ausländern,
- Die Integration des Inhaftierten im Lager des Feindes (z. B. Agent eines imperialistischen Geheimdienstes, umfassende Verbindungen in hohe politische Kreise des Aus-